



## SEGUIMIENTO A LA RENDICIÓN DE CUENTAS DE LOS CANDIDATOS EN EL DEPARTAMENTO DEL ATLÁNTICO

A continuación, se presenta el reporte de ingresos y gastos en Cuentas Claras por parte de los candidatos a la Gobernación de Atlántico y a la Alcaldía de Barranquilla. La fuente de información de este seguimiento es el aplicativo Cuentas Claras, la fecha de corte que se toma para el análisis es el 8 de octubre de 2023.

### Reporte de Ingresos y Gastos candidatos a la Gobernación

Tabla 1. Ingresos y gastos reportados por candidatos a Gobernación

	Nombre	Organización Política	Reporta
1	Eduardo Ignacio Verano De La Rosa	Partido Liberal Colombiano	SI
2	Raymundo Francisco Marengo Boekhoudt	Movimiento Alianza Democrática Amplia	NO
3	Claudia Verónica Patiño Jacome	Partido Movimiento Fuerza Ciudadana	NO
4	Juan José Acuña Colpas	Partido Movimiento De Salvación Nacional	SI
5	Edgar Enrique Palacio Mizrahi	Partido Ecologista Colombiano	NO
6	Alfredo Esteban Varela De La Rosa	Coalición Atlántico Avanza	SI
	Candidaturas que reportan		3 (50%)

Fuente: Elaboración propia de Transparencia por Colombia a partir del reporte del aplicativo Cuentas Claras del CNE

- Los candidatos inscritos para la Gobernación que han recibido aval por parte de partidos políticos son: Eduardo Ignacio Verano De La Rosa, Juan José Acuña Colpas y Edgar Enrique Palacio Mizrahi. Sin embargo, tan solo 2 candidatos avalados por partidos políticos están cumpliendo con la obligación de reporte en el aplicativo de cuentas claras y 1 candidato por coalición.

### Ingresos desagregados por candidatos

Tabla 2: Ingresos de candidatos a Gobernación por código

Candidato	101- Recursos propios y de familiares	102 – Contribuciones de particulares	Total general
Alfredo Esteban Varela De La Rosa	\$ 124.760.000	\$ 240.000.000	\$ 364.760.000
Eduardo Ignacio Verano De La Rosa	\$ 185.150.000	\$ 12.000.000	\$ 197.150.000
Juan José Acuña Colpas	\$ 20.000.000	\$ 52.340.000	\$ 72.340.000
<b>Total</b>	<b>\$ 329.910.000 (52,02%)</b>	<b>\$ 304.340.000 (47,98%)</b>	<b>\$ 634.250.000 (100%)</b>

Fuente: Elaboración propia de Transparencia por Colombia a partir del reporte del aplicativo Cuentas Claras del CNE

- La mayor fuente de ingresos a la Gobernación del Atlántico son los recursos propios y de familiares. Encontramos que el candidato Eduardo Ignacio Verano De La Rosa tiene el aporte



más alto frente a este concepto, según el registro en el aplicativo de cuentas claras se observa que el monto más significativo proviene por parte de un familiar por valor de 120 millones de pesos.

- La segunda fuente de ingresos son las contribuciones de particulares, lo que equivale a un 47,98%. El candidato Alfredo Esteban Varela De La Rosa tiene la contribución más alta que proviene de una persona jurídica por valor de 100 millones de pesos. El segundo monto encontrado es una contribución por parte de una persona natural a la candidatura de Juan José Acuña Colpas por valor de 20 millones de pesos.
- Con respecto al total de ingresos totales reportados por los candidatos a la Gobernación del Atlántico se encuentra que Alfredo Varela De La Rosa ha reportado el 57,51% de los recursos, seguido de Eduardo Verano con 31,08% y Juan Acuña con 11,41%.

### Gastos desagregados por candidatos

Tabla 3. Gastos por candidatos de Gobernación

Candidato	201 – Gastos de administración	202 – Gastos de oficina y adquisiciones	203 – Inversión en materiales y publicaciones	204 – Actos públicos	208 – Gastos de propaganda electoral	Total general
Eduardo Ignacio Verano De La Rosa	\$ 2.000.000	\$ 4.660.000	\$ 68.197.472	\$ 6.805.000	\$ 507.545.951	\$ 589.208.423
Total	\$ 2.000.000 (0,34%)	\$ 4.660.000 (0,79%)	\$ 68.197.472 (11,57%)	\$ 6.805.000 (1,15%)	\$ 507.545.951 (86,14%)	\$ 589.208.423

Fuente: Elaboración propia de Transparencia por Colombia a partir del reporte del aplicativo Cuentas Claras del CNE

- De los 3 candidatos a la Gobernación del Atlántico que reportaron ingresos, solo Eduardo Verano De La Rosa ha estado cargando los gastos que se están generando en su campaña en el aplicativo de Cuentas Claras.
- El principal gasto que reporto el candidato Eduardo Verano a la Gobernación corresponde a la propaganda electoral, que representa el 86,14% del total de los gastos, por concepto de: Vallas publicitarias, publicidad en medios de comunicación, radio, entre otros.
- El segundo rubro con mayor gasto es el de inversión en materiales y publicaciones que equivale al 11,57% que tiene como concepto: elaboración de publicidad de calendarios o afiches y de estampado de camisetas.
- El gasto menos significativo ha sido por el concepto de gastos de administración en el que los candidatos deben reportar sueldos, honorarios, arriendos, servicios y similares que equivale al 0,34%. Se observa que el gasto de oficina equivale al 0,79% del total de gastos reportados al 9 de octubre.



## Reporte de ingresos y gastos candidatos a la Alcaldía de Barranquilla

Tabla 4. Ingresos y gastos reportados por candidatos a Alcaldía

	Nombre	Organización	Reporta
1	Ronald José Valdés Padilla	Movimiento Alianza Democrática Amplia	SI
2	Alejandro Char Chaljub	Partido Cambio Radical	NO
3	Antonio Eduardo Bohórquez Collazos	Partido Polo Democrático Alternativo	SI
4	Rigail Divaldo Romero Martínez	Movimiento Político Colombia Humana	NO
5	Luis Enrique Guzmán Chams	Partido Verde Oxígeno	NO
6	Hassan Fares Hachem	Partido Ecologista Colombiano	NO
7	Marco Fabio Orozco Cárdenas	Ciudadanos 1a	NO
8	Harry Alberto Silva Llinas	Coalición S.O.S Por Barranquilla	SI
	<b>Candidatos que reportan</b>		<b>3 (37,5%)</b>

Fuente: Elaboración propia de Transparencia por Colombia a partir del reporte del aplicativo Cuentas Claras del CNE

- Los candidatos inscritos para la Alcaldía que han recibido aval por parte de partidos políticos son: Alejandro Char Chaljub, Antonio Bohórquez Collazos, Hassan Fares Hachem, Luis Enrique Guzmán, Ronald Valdés y Rigail Divaldo Romero. Sin embargos tan solo 2 candidatos avalados por partidos políticos están cumpliendo con la obligación de reporte en el aplicativo de cuentas claras y 1 candidato por coalición.
- Por otro lado, el candidato Marco Fabio Orozco Cárdenas por el movimiento ciudadanos 1A fue notificado por la Registraduría Nacional que no alcanzo el mínimo de firmas válidas para su candidatura y el candidato Rigail Divaldo Romero Martínez renunció a su candidatura. No obstante, según la normatividad deben reportar sus ingresos y gastos en el aplicativo de Cuentas Claras en el que se encuentran habilitados.

## Ingresos totales desagregados por candidatos

Tabla 5. Ingresos por candidatos a Alcaldía

Candidato	101- Recursos propios y de familiares	102- Contribuciones de particulares	Total
Antonio Eduardo Bohórquez Collazos	\$ 50.000.000		\$ 50.000.000
Harry Alberto Silva Llinás	\$ 20.600.000		\$ 20.600.000
Ronald José Valdés Padilla	\$ 4.000.000	\$ 1.200.000	\$ 5.200.000
<b>Total</b>	<b>\$ 74.600.000 (98,42%)</b>	<b>\$ 1.200.000 (1,58%)</b>	<b>\$ 75.800.000</b>

Fuente: Elaboración propia de Transparencia por Colombia a partir del reporte del aplicativo Cuentas Claras del CNE



- Los ingresos de los candidatos Antonio Bohórquez Collazos y Harry Silva Llinás corresponden el 100% a recursos propios.
- Por su parte, el candidato Ronald Valdés reporta el 76,92% de sus ingresos totales por concepto de recursos propios y de familiares. Igualmente, se evidencia que es el único candidato que reporta donaciones de particulares por un porcentaje de 23,08% por concepto de una donación en especie de 10 mil volantes.
- Se observa que el rubro de donaciones de particulares es más significativo para los candidatos a la Gobernación del Atlántico que reportan un valor de 304 millones en comparación con el valor de 1 millón 200 mil pesos reportados por los candidatos a la Alcaldía de Barranquilla.

### Gastos totales desagregados por candidatos

Tabla 6. Gastos por candidatos a Alcaldía

Candidato	(201)- Gastos de administración	(202)- Gastos de oficina y adquisiciones	(206)- Gastos de capacitación e investigación política	(208)- Gastos de propaganda electoral	Total
Alejandro Char Chaljub	\$ 37.574.239	\$ 913.560		\$ 85.540.365	\$ 124.028.164
Antonio Eduardo Bohórquez Collazos	\$ 14.500.000		\$ 4.000.000	\$ 28.545.900	\$ 47.045.900
Harry Alberto Silva Llinas				\$ 20.374.800	\$ 20.374.800
<b>Total</b>	\$ 52.074.239 (27,20%)	\$ 913.560 (0,48%)	\$ 4.000.000 (2,09%)	\$ 134.461.065 (70,23%)	\$ 191.448.864 (100%)

Fuente: Elaboración propia de Transparencia por Colombia a partir del reporte del aplicativo Cuentas Claras del CNE

- El principal gasto de los candidatos a la Alcaldía de Barranquilla corresponde a la propaganda electoral, el candidato que más ha reportado por este concepto es Alejandro Char con 63,62% del gasto reportado en el aplicativo de cuentas claras que tiene como objetivo el arriendo de vallas y pantallas LED. Seguido de Antonio Bohórquez con el 21,23% para el pago de pendones, volantes y servicios de redes sociales. Finalmente, Harry Silva con el 15,15% por concepto de volantes, arriendos de espacios publicitarios y microperforados.
- El gasto menos significativo ha sido por el concepto de gastos de oficina y adquisiciones que equivale al valor de 913 mil pesos. Se observa que el gasto de capacitación e investigación política corresponde a 4 millones de pesos del total de gastos reportados al 8 de octubre.

### Observaciones Finales

- El rubro más importante reportado en los ingresos tanto de Gobernación y Alcaldía proviene de recursos propios y de familiares, seguido por contribuciones de particulares. Lo que nos indica que para estas elecciones los candidatos se están financiando con contribuciones propias y de familiares y aportes de particulares, lo que evidencia que no están buscando otras fuentes de financiación como créditos de entidades financieras y financiación estatal.
- El principal reporte frente a los gastos tanto para Gobernación y Alcaldía responde a propaganda electoral. A diferencia de los actos públicos que no ha sido un gasto reportado



por los candidatos, a la Alcaldía de Barranquilla y la Gobernación del Atlántico representa solo el 1,15% de los gastos totales a pesar de que los candidatos han participado en espacios públicos. Es importante señalar que al asistir a estos eventos o actos públicos organizados por terceros se debe reportar en el informe de gastos e ingresos como una donación en especie, identificando a los organizadores, recursos utilizados y el valor estimado de los recursos donados en especie para la realización del acto público.

- Se evidencia que algunos candidatos solo están reportando ingresos y no la ejecución de su presupuesto. Por otro lado, se observa que otros candidatos solo están reportando gastos sin señalar la fuente de ingresos. Por lo que hacemos llamando a las candidaturas a reportar en tiempo real tanto los ingresos como los gastos que se están generando para el desarrollo de las campañas.